



## Fraktion im Kreistag Gütersloh

**Helga Lange**  
Fraktionsvorsitzende  
**Detlef Gohr**  
Geschäftsführer

Kreishaus  
Herzebrocker Straße 140  
33324 Gütersloh  
fon: 05241/85-1027  
fax: 05241/85-1052

[info@gruene-kreistagsfraktion.de](mailto:info@gruene-kreistagsfraktion.de)  
[www.gruene-kreistagsfraktion.de](http://www.gruene-kreistagsfraktion.de)

An den Landrat  
Herrn Sven-Georg Adenauer

An die Vorsitzende des Ausschusses für  
Bildung, Kultur und Sport  
Frau Elke Hardieck

06.04.2021

Sehr geehrte Frau Hardieck, sehr geehrter Herr Adenauer,

die Fraktion BÜNDNIS 90/ Die GRÜNEN stellt zum Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport am 20.04. den folgenden

### **Antrag:**

**Der Kreis Gütersloh prüft, den Beitritt zur Initiative Klischeefrei.**

### **Begründung:**

Die Initiative Klischeefrei macht sich stark für eine Berufs- und Studienwahl frei von Geschlechterklischees. Der bundesweite Zusammenschluss von Partnerorganisationen aus Bildung, Politik, Wirtschaft, Praxis und Wissenschaft setzt zielführende Maßnahmen um, vernetzt sich und tauscht Materialien und gute Praxis aus. Schirmherrin ist Elke Büdenbender. Gefördert wird das Projekt vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend und dem Bundesministerium für Bildung und Forschung.

Alle Institutionen, Unternehmen, Ausbildungsbetriebe und Einrichtungen – in Bund, Land und Kommunen – die sich in der Berufsorientierung engagieren, sind eingeladen, sich der Initiative anzuschließen. Schon über 300 Partnerorganisationen gehören dem Bündnis an. Unter anderem auch die Stadt-Verwaltung Bielefeld.

Auch für den Kreis Gütersloh kann der Beitritt bzw. das öffentliche Bekenntnis zur klischeefreien Berufsorientierung ein (Image-)Gewinn sein – der in seiner Folge über Maßnahmen und Informationen Jugendliche, die Wirtschaft und die Gesellschaft miteinschließt und anspricht.

- Eine Berufswahl frei von Geschlechterklischees ist nicht nur in Zeiten des Fachkräftemangels wichtig. Nur wenn junge Menschen möglichst aus einem breiten Berufswahlspektrum wählen können, ist Chancengleichheit im Beruf gewährleistet.
- Für den Kreis Gütersloh, der sich auch aktiv an den Aktionstagen Girls'Day – Mädchen-Zukunftstag und Boys'Day – Jungen-Zukunftstag beteiligt, ist eine Partnerschaft mit der Initiative Klischeefrei ein folgerichtiger Schritt
- Durch jährliche Fachtagungen, ein vielseitiges Netzwerk, Faktenblätter und hilfreiche Materialien und Methodensets für weiterführende Schulen, Kitas und Grundschulen ist eine Koope-

ration mit der Initiative ein wichtiger, unterstützender Baustein in der Verwirklichung und Umsetzung von mehr Geschlechtergerechtigkeit in Verwaltung und Bildungseinrichtungen des Kreises Gütersloh.

- Der Beitritt zur Initiative ist mit keinerlei Kosten verbunden. Auch für das Marketing des Kreises gut nutzbar.

Weiterführende Informationen unter <https://www.klischee-frei.de>

**Helga Lange**  
Fraktionsvorsitzende

**Jenifer Reeker**  
Mitglied im Ausschuss